

Compromiso Local para encontrar a las personas desaparecidas

La FEMP y la Fundación Europea para las Personas Desaparecidas reafirmaron en el acto con motivo del Día de las Personas Desaparecidas Sin Causa Aparente su compromiso para fortalecer la acción de búsqueda de personas desaparecidas, la prevención de situaciones de riesgo, la atención a las familias y la sensibilización social.



J. Sánchez

“Las Entidades Locales somos instituciones llamadas a sumar los recursos disponibles para poder buscar a las personas desaparecidas”. Así lo manifestó Carlos Daniel Casares, Secretario General de la FEMP, durante su intervención. A su juicio, el mundo local *“es fundamental por su proximidad y cercanía, por su capacidad de movilizar a los vecinos y las vecinas para actuar con la máxima celeridad”.* El Secretario General de la FEMP también recordó el convenio para trabajar conjuntamente, que se firmó el 25 de octubre del 2016 con la Fundación Europea para las Personas Desaparecidas, QSD Global.

En este último año han sido registradas 20.000 denuncias por desapariciones en España. Ante esta cifra, Casares recordó que *“son 50 las denuncias que hay al día, son 50 veces en las que una familia pone en conocimiento de la Policía la desaparición de un ser querido. Es necesario asumir la magnitud de este problema y ayudar, #TodoYTodosPorEncontrarlos”.*

Por su parte, Aarón Cano, Presidente de la Comisión de Seguridad, Protección Civil y Convivencia Ciudadana de la FEMP, y teniente de Alcalde de Valencia destacó al inaugurar este acto la creación de la Comisión y su valor para generar una estructura administrativa, *“pero es evidente que son los primeros pasos de muchos más que se tienen que dar para mejorar todos los protocolos y las actuaciones en el caso de las personas desaparecidas sin causa aparente”*, señaló.

El Presidente de la Fundación QSD Global, José Antonio Lorente, recalcó la

necesidad de establecer un protocolo de actuación, un hecho reclamado *“por todas las familias y por todos los que estudiamos y trabajamos en esta materia”.* El protocolo, explicó, *“haría posible una acción inmediata y una perfecta coordinación entre todas las fuerzas y cuerpos del Estado, pero también entre todas las otras personas que participan desde las instituciones u organizaciones”.*

En la misma línea, Francisco Lobatón, Fundación QSD Global, sostuvo la idea de que los Ayuntamientos puedan terminar configurando una red de municipios sensibles ante las desapariciones de personas y aseguró que *“tranquiliza contar con el apoyo incondicional de la FEMP y saber que el mensaje se va a ramificar a cada uno de los municipios de España”.*

En primera persona

Las cifras tomaron el rostro de María José Arcos, una mujer de 35 años que desapareció sin causa aparente el 15

de agosto de 1996. Su último rastro, su coche aparcado en las inmediaciones del faro de Corrubedo, A Coruña. Su bolso, su tabaco, su mechero, todo lo que llevaba consigo ese día se quedaron en el coche. Desde ese día, para su familia nada volvió a ser igual. Desde ese momento, todo fue alerta, incertidumbre, preocupación, angustia y una búsqueda que no cesa.

Así lo compartió su hermana, Rosa Arcos, quien puso voz a las familias afectadas y reclamó más visibilidad para todas ellas *“porque sin duda somos un buen ejemplo para la sociedad, estamos cargados de compromiso, de valor, de tensión, de resistencia, de coraje, de generosidad y, sobre todo, de búsqueda de la justicia por las personas desaparecidas”.* *“Todos los que tenemos un familiar desaparecido sabemos lo importante que es poder asistir a nuestro Ayuntamiento y que allí encontremos personas que nos entiendan, nos acojan y nos ayuden”*, agradeció.

